
狛江ラジオ放送株式会社（こまえエフエム） 

第 10 回放送番組審議会 議事録 

 

 

開催日時 ： 202３年 12 月２0 日（水） 19：00～20：00 

開催場所 ： 絹山不動産 FP コンサルティングルーム、オンライン併用（Zoom） 

委員出席 ： 委員総数   ５名 

         出席委員数  ３名 

出席委員の氏名       村田英昭 委員長、 今村有良 副委員長 

大山寛人 委員、 小澤裕一 委員 

         欠席委員の氏名       北條健 委員 

   放送事業者側出席者名  代表取締役      松崎学 

取締役 放送局⻑ 名古屋奨 

取締役 技術部長  峯水延浩 

 

■議題 

１ 出席者の確認 

２ 訂正⼜は取消の放送の件数について（報告事項） 
３ 週間放送番組について（報告事項） 

４ 放送番組の審議について（審議事項） 
５ 次回開催⽇程について 
 

■審議内容 

 

１ 出席者の確認 

名古屋放送局⻑から出席者の確認を行い、放送番組審議規程第５条により本会は有効に成⽴
することを報告した。 

 

 

２ 訂正⼜は取消の放送の件数について（報告事項） 
（配布資料）訂正⼜は取消しの放送に関する報告 
名古屋放送局⻑から標記について放送法第６条５項⼆に基づき報告した。 
 

期間： 令和 5 年１⽉１⽇から令和 5 年１1 ⽉３0 ⽇ 
請求件数：  ０件 
請求に対して措置（訂正放送）を行った件数：  ０件 



【意見、質問】   無し 

 
 
３ 週間放送番組について（報告事項） 
（配布資料）週間放送番組の編集に関する事項(2023 年 4 ⽉) 
（配布資料）週間放送番組の編集に関する事項(2023 年 10 ⽉) 
名古屋放送局⻑から放送番組の種別及び放送番組の種別ごとの放送時間、10 ⽉改編番組の
変更点について説明があった。 
【意見、質問】   無し 

 
 
４ 放送番組の審議について（審議事項） 

 番組名   絵⼿紙さろん 
放送⽇時  令和 5 年 12 ⽉ 23 ⽇（⼟） 13：00 〜 13：25 

【意見、質問】 

 

意⾒： 出だしの BGM がお昼っぽくてよかった。 
お⼆⼈の話すトーンが聞きやすかった。 
遠⽅から⼿紙が寄せられているのがわかってよかった。 
「狛江の夜道」というトピックが⼊っててよかった 
上武⼤学は、絵⼿紙の授業のつながりでスポンサーでもあるのかと思いましたが、あらく
さだよりは、初めてのリスナーには唐突な感じもしました。 
⼤変恐縮ながら⼩池邦夫さんのことがすぐにわからず、番組の中の話がわからない部分が
あった。 
 
意⾒： ⼤まかには良いと思うが、たまたま聞いた⼈はわからない。⼩池さんのことがわ
からないと思う。簡単でよいので登場⼈物がどのような関係なのか紹介があると、聴き始
めた⼈も番組に⼊っていけると思う。 
 
委員： 聞いてみて、インスタグラムと絵（画像）が連携できているのが良いと思った。
ラジオで⾔葉だけでやっていると画像がわからないので、インスタグラムのアカウントを
⾔っていたので。最近コマラジでも画像を出すことをやっていて楽しい。⾊々な番組でも
やってくれたら⾯⽩いと思う。 
 
意⾒： ラジオ番組としてしっかりと構成ができていて聴きやすい。Youtubeでやってい
るという説明もあって、絵⼿紙は狛江の⼈はだいたい聞きかじっているが⾒たことはな



い、そういう⼈がいても置いてけぼりにならないようになっていた。とても構成が良い番
組でした。 
 
委員： 番組としてとても纏まっているという感想。意⾒が出ていたが⼩池先⽣のことを
知らない⼈もいると思う。特に⽉１回の放送なので⼩池先⽣の事についてお伝えいただけ
れば良かったのではないかと思う。 
狛江市のほうで絵⼿紙広場も⽉１回くらい開催しているので、狛江の⽅に紹介いただけれ
ば良いのではないか。 
 
（局内の全体的な番組編成について） 
委員： 内輪ネタがまだ抜けていない。先⽇聞いていたら結婚式の話になっていて、リス
ナーから結婚式の写真が届いたという話を延々やっていた。 
そのような内容だとリスナーが置いてけぼりになる。そういう番組を⼀度でも聞いたリス
ナーは⼆度とコマラジを聞かなくなるのではないか。 
内輪ネタが多いのはどうなのかと思う。ラジオで放送すべき話なのか、喫茶店でするよう
な話なのか、私はそう思いました。 
 
放送事業者： ⼟曜⽇⼣⽅という事なので、Musicbirdから供給を受けた番組かもしれな
い。 
 
委員： 聞いていて、他局から借りてきている番組（MusicBird）なのか、⾃局のオリジ
ナル番組なのか、パッと⾒てわかるようにしてもらえると有り難い。サイマル配信のアプ
リの中でオリジナル番組か表⽰があると良い。 
 
委員： うちの団体の⽅も番組に出ているが、とても良くして頂いている。 
⼀般の⽅がラジオに出ることはすごくハードルが⾼いが、丁寧に説明して頂いたり、出演
にあたってのスタジオの雰囲気も事前にわかるので、市⺠にとっては放送に出やすいと感
じやすい。 
そういう意味では地域の放送局として、出演された⽅がその後のリスナーに繋がってくる
と思う。 
 

 

６ 次回開催⽇程について 
    2023 年３⽉に開催予定（別途⽇程調整） 

 

 



■審議機関の答申又は意見に対してとった措置の内容及び年月日 

なし 

 

 

■審議機関の答申又は意見の概要の公表 

   公表の方法  事務所へ備置き 

自社ホームページへの掲載（2023 年 12 月 21 日公表） 

 

 

■その他参考事項 

   なし 


